
  

1 

 

CONCEJAL  
SAMUEL PAZ CABRERA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 
 DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA Y 
FOMENTO AL EMPLEO Y TURISMO 

 

 

Integrante: 

 Comisión de Asuntos Jurídicos y de Gobierno.  

 Comisión de Administración y Transparencia.   

 Comisión de Desarrollo, Bienestar y Vivienda.   
 

 

 

 

 

 

AÑADIR FOTO DEL CONCEJAL(A) RECIENTE 

 

FAVOR DE CUIDAR QUE NO SE VEA PIXELEADA  

 



 

2  
  

MENSAJE DEL CONCEJAL 

 

 

El Segundo Informe que a continuación se detalla, está basado en las acciones que en conjunto 

realizamos con vecinos de nuestra Alcaldía. Informamos sobre nuestra participación en las reuniones 

del Concejo y los recorridos por colonias y visitas a las vecinas y vecinos de la Alcaldía. 

 

El informe que presento se refiere a las actividades que realizamos durante el periodo comprendido 

del 1 de octubre de 2022 al 30 de septiembre de 2023, las cuales en listo a continuación: 

 

 

 Asistimos a las sesiones del Concejo, al inicio del informe mencionadas donde, expusimos 
nuestros puntos de vista sobre los asuntos tratados, estas sesiones fueron ordinarias, 
extraordinarias y solemnes. 
 
 

 Instalamos el 24 de noviembre de 2022, la Comisión de Reactivación Economica y Fomento al 
Empleo y Turismo. 
 
 

 Realizamos el 27 de julio de 2023, la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Reactivación 
Económica y Fomento al Empleo y Turismo. 

 

 

 Realizamos diversos recorridos  con vecinos de las colonias Santa María la Ribera, San Rafael y 
el Conjunto HabitacionalNonoalco-Tlatelolco. 

 

 La atención ciudadana en la oficina para atender solicitudes de diversa índole es 
constante.Posterioriormente estas acciones se describen de manera explícita  en el presente 
informe. 
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SESIONES ORDINARIAS, EXTRAORDINARIAS Y SOLEMNES REALIZADAS 

 

La Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo, durante el periodo 
comprendido del 1 de octubre de 2022, al 30 de septiembre de 2023, ha sesionado en dos ocasiones, 
mismas que a continuación se desglosan: 

 
 
 

ASISTENCIA DE LOS INTEGRANTES 

Reporte de asistencia de la Sesión de Instalación, celebrada en fecha 24 de noviembre 
de 2022. 

 

# NOMBRE DEL CONCEJAL(A) CARGO VERIFICATIVO 

1 Samuel Paz Cabrera Presidente ASISTIÓ 

2 Rita Sánchez Ochoa Concejala  ASISTIÓ 

3 Saúl Arturo Doroteo Neri Concejal ASISTIÓ 

4 Irma Luz De la Cruz Vázquez Concejala  ASISTIÓ 
 

Reporte de asistencia de la Primera Sesión Ordinaria, celebrada en fecha 27 de julio 
de 2023. 
 

# NOMBRE DEL INTEGRANTE CARGO VERIFICATIVO 

1 Samuel Paz Cabrera Presidente ASISTIÓ 

2 Rita Sánchez Ochoa Concejala  ASISTIÓ 

3 Saúl Arturo Doroteo Neri Concejal ASISTIÓ 

4 Irma Luz De la Cruz Vázquez Concejala  ASISTIÓ 

No. DE SESIÓN SESIONES 2022 FECHA FORMATO 

UNO INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN 24/11/2022 PRESENCIAL 

 No. DE SESIÓN SESIONES 2023  FECHA FORMATO 

DOS PRIMERA ORDINARIA 27/07/2023 PRESENCIAL 
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TEMAS ABORDADOS POR SESIÓN Y SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

 
A) Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al           

Empleo y Turismo. 
 

En la Ciudad de México, a las once horas con veinte minutos del día jueves 24 de noviembre de 2022, 
damos inicio a la Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica, Fomento al Empleo 
y Turismo, estando presentes:  

 

 Samuel Paz Cabrera Concejal. - Presidente de la Comisión. 

 Irma Luz de la Cruz Vázquez. - Integrante de la Comisión.  

 Rita Sánchez Ochoa. - Integrante de la Comisión.  

 Saúl Arturo Doroteo Neri. - Integrante de la Comisión.  

 Julieta Hernández Vázquez. - Secretaria Técnica del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.  

 

Previa convocatoria, se llevó a cabo la Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica, 
Fomento al Empleo y Turismo, con los siguientes temas a tratar: 

 

1. Pase de lista y declaración de quórum.  

 

2. Lectura, discusión, y en su caso aprobación del Orden del Día. 

 

3. Declaración oficial de la Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al 

Empleo y Turismo. 

 

4. Mensaje por parte del Presidente Samuel Paz Cabrera. 

 

5. Mensaje por parte de los integrantes de la Comisión e invitados.  

  

6. Clausura de la sesión. 

 

I. Pase de lista y declaración de quórum. 

 

Verificación de quórum, se realiza el pase de lista a los integrantes de la Comisión de Reactivación 
Económica, Fomento al Empleo y Turismo, y estando presentes tres de los cuatro integrantes de la 
Comisión, existe quorum para sesionar válidamente, siendo las once horas con veinte minutos. 
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II. Lectura, discusión, y en su caso aprobación del Orden del Día. 

 

La Secretaria Técnica dio lectura al orden del día de la sesión, posteriormente, el Presidente preguntó 
si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al documento; no habiendo 
intervenciones instruye a la Secretaria Técnica para recabar la votación sobre la aprobación o no del 
Orden del Día. 

 

 Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera  A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez  A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri  A favor 

 

Con tres votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad queda aprobado el 
Orden del Día. 

 

 

III. Declaración oficial de la Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y 

Turismo. 

 

El Presidente externa a los presentes que, de conformidad con lo establecido en el artículo 53, apartado 
C, numeral 1 y 3 fracción VIII, de la Constitución Política de la Ciudad de México, así como los artículos 
99 y 104 fracción IX, de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, y los artículos 77 y 78 del 
Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, preceptos que norman las comisiones 
ordinarias del Concejo, ya que son el instrumento para vigilar el correcto funcionamiento de la Alcaldía 
en el desempeño de sus atribuciones y prestación de los servicios públicos que tiene encomendados. 

 

De lo anterior, y en cumplimiento de las facultades conferidas en el encargo como Presidente de la 
Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo; el pasado 22 de noviembre tuve 
a bien convocarles para que en la presente fecha, se efectuara el protocolo de instalación de la 
comisión, por lo que, siendo las once horas con veintitrés minutos, se declara oficialmente instalada la 
Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo, misma que  preside, y que cuenta 
con el gran honor de tenerles como integrantes. Dando así, inicio a los trabajos de la Comisión.  

 

 

 



 

6  
  

IV. Mensaje por parte de la Presidente Samuel Paz Cabrera. 
 

En su participación el Presidente mencionó que, los Concejos de acuerdo a la Constitución Política de 
la Ciudad de México, son los Órganos Colegiados electos en cada demarcación territorial, dentro de sus 
funciones se encuentran la supervisión y evaluación de las acciones de gobierno, el control del ejercicio 
del gasto público, la aprobación del Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Alcaldía Cuauhtémoc, 
aprobar el Programa de Gobierno de las Alcaldías así como los programas específicos, el control del 
ejercicio del Gasto Público, convocar a la persona titular de la Alcaldía y a la personas de las Direcciones 
para que acudan a rendir informes ante el Pleno del Concejo en los términos que establezca el 
reglamento, destacó que durante el primer año de esta administración el papel del Concejo ha sido 
muy limitado, no existe un compromiso genuino por parte de la Presidenta ya que existen visibles 
deficiencias en el proceso de planificación de las reuniones, ahí que carecía de responsabilidad que se 
ve reflejada al no darle la  importancia necesaria para utilizar al Concejo como un instrumento para 
conducir con honestidad y trasparencia las actividades de la Alcaldía.  

 
 
V. Mensaje por parte de los Integrantes de la Comisión e invitados.  

 

El concejal Saúl Doroteo en uso de la palabra, reitera la mención del Concejal Presidente, que después 
de más de un año están instalando las comisiones, lo que esto habla de un evidente retraso de las 
labores del Concejo en donde todos los integrantes tienen algo de culpa, algunos han hecho la labor 
por sesionar otros han hecho vacío, otros no les interesa lo más mínimo que pasa en el Concejo como 
es en el caso de la Presidenta. 

  

Felicitó al Concejal Presidente Samuel paz por la instalación de su comisión, sabe que hay mucho trabajo 
por hacer y más porque están en Cuauhtémoc, Alcaldía que tiene cerca de quinientos cincuenta mil 
habitantes, pero seis millones son visitantes flotantes, es decir, seis millones de personas pasan a través 
de las treinta y tres colonias, y la reactivación económica no es como lo ha planteado la Alcaldesa en 
poner bonitas las fachadas de los mercados, no es como lo ha planteado de pintar barandales, pintar 
barditas de blanco y azul grisáceo, sino la reactivación económica es apoyar a las micro, pequeñas y 
medianas empresas con políticas que puedan apoyarles con la difusión de sus productos, la difusión de 
sus servicios y al alcance de los servicios más óptimos para que fructifiquen más sus negocios, el 
fomento al empleo no es la regulación de los franeleros que por cierto es una actividad ilícita, el 
fomento al empleo no quiere decir que meta a su familia a la nómina que como ya lo comentó el 
Concejal Presidente, van a estar checando la contratación que se hace en la Alcaldía Cuauhtémoc, 
primero hay que iniciar con la casa ya que han tenido noticias de contratación de nómina  8 y de base 
a diestra y siniestra, al amiguismo, al compadrazgo de la gente cercana a la Alcaldesa, argumentó que 
se necesita mucha trasparencia en esa contratación y en las acciones del fomento al empleo que está 
haciendo la Alcaldía para que los habitantes puedan acceder a un empleo aun oficio a una profesión, 
en el turismo es donde vienen los compromisos Cuauhtémoc a costa de treinta y tres colonias, como 
se comentó, sesenta y cuatro unidades territoriales en donde hay museos, mercados públicos 
históricos, en donde hay negocios mundialmente conocidos, teatros, arte, y  cultura. 
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En el siguiente turno, la Concejala Irma De la Cruz mencionó que, la Comisión de Reactivación 
Económica, Fomento al Empleo y Turismo, es un tema integral que tiene relación con todas las demás 
comisiones pero sobre todo tiene una gran importancia por el momento histórico que se vive, ya que 
parece muy lejano que acabamos de salir del periodo agudo de la pandemia y las secuelas por esta, una 
de la partes más importantes que afectó fue precisamente el empleo, el turismo, retomando lo 
mencionado por los Concejales. 

 

Como siguiente oradora, la Concejala Rita Sánchez Ochoa, extiende una felicitación al Concejal 
Presidente, y ofrece su participación cuando lo necesite, sin poner citaciones de conflicto, ya que viene 
a participar y a sumar en  lo que se necesite, comentando que con lo que dijeron los compañeros es 
más que suficiente, están en una de las Alcaldías más importantes en turismo y economía, entonces 
más que entrar en controversias insta a trabajar porque es un lugar muy importante para todos, 
cerrando así su participación. 

 

VI. Clausura de la Sesión. 
 

El Presidente de la Comisión indica a los integrantes de la Comisión, que no habiendo más asuntos que 
tratar, siendo las once horas con cuarenta y dos minutos del día lunes 24 de noviembre se dan por 
concluidos los trabajos de la Comisión. 
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B) Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al           
Empleo y Turismo. 

 

En la Ciudad de México, a las doce horas con treinta y cuatro minutos del día jueves 27 de julio de 2023, 
damos inicio a la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al 
Empleo y Turismo, estando presentes:  

 

 Samuel Paz Cabrera Concejal. - Presidente de la Comisión. 

 Irma Luz De la Cruz Vázquez. - Integrante de la Comisión. 

 Rita Sánchez Ochoa. - Integrante de la Comisión.  

 Saúl Arturo Doroteo Neri. - Integrante de la Comisión.  

 Julieta Hernández Vázquez. - Secretaria Técnica del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.  

 

Previa convocatoria, se llevó a cabo la Primera Sesión de Ordinaria de la Comisión de Reactivación 
Económica y Fomento al Empleo y Turismo con los siguientes temas a tratar: 

 

1. Pase de lista y declaración de quórum.  

 

2. Lectura, discusión, y en su caso, aprobación del Orden del Día. 

 

3. Lectura, discusión y en su caso, aprobación del Acta de la Sesión de Instalación de la 

Comisión de Reactivación Económica, Fomento al Empleo y Turismo. 

 

4. Lectura, discusión y en su caso, aprobación del Plan de Trabajo de la Comisión de 

Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo. 

  

5. Clausura de la sesión. 

 

 

I. Pase de lista y declaración de quórum. 

 

Verificación de quórum, se realiza el pase de lista a los integrantes de la Comisión de Reactivación 
Económica y Fomento al Empleo y Turismo, y estando presentes cuatro de los cuatro integrantes de la 
Comisión, existe quórum para sesionar válidamente, siendo las once horas con veinte minutos. 
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II. Lectura, discusión, y en su caso, aprobación del Orden del Día. 

 

La Secretaria Técnica dio lectura al Orden del Día de la sesión, posteriormente el Presidente preguntó 
si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al documento; no habiendo 
intervenciones instruye a la Secretaria Técnica para recabar la votación sobre la aprobación o no del 
Orden del Día. 

 

Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri A favor 

Concejala Rita Sánchez Ochoa A favor 

 

Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, queda aprobado el orden del día, 
posteriormente se da paso al siguiente punto del orden del día. 

 

 

III. Lectura, discusión y en su caso, aprobación de la propuesta de Acta de la Sesión de Instalación de la 

Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo. 

 

Secretaria Técnica dio lectura al siguiente punto del orden del día a los Integrantes de la Comisión, 
procede a nombrarles para recabar la votación, sobre la dispensa de lectura del Acta de la Sesión de 
Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo, por lo que les 
pido que al escuchar su nombre por favor expresen el sentido de su voto. 

 

Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri A favor 

Concejala Rita Sánchez Ochoa A favor 
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Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, queda aprobada la dispensa de lectura del 

del Acta de la Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y 

Turismo.  

El Presidente preguntó si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al 
documento; no habiendo intervenciones instruye a la Secretaria Técnica para recabar la votación sobre 
la aprobación o no del Acta de la Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y 
Fomento al Empleo y Turismo. 

 

Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri A favor 

Concejala Rita Sánchez Ochoa A favor 

 

 

Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad queda aprobada 
el Acta de la Sesión de Instalación de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y 
Turismo. 

 

IV. Lectura, discusión y en su caso, aprobación de la propuesta del Plan de Trabajo de la Comisión de 

Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo. 

 

Secretaria Técnica dio lectura al siguiente punto del orden del día a los Integrantes de la Comisión, 
procede a nombrarles para recabar la votación, sobre la dispensa de lectura de la propuesta del Plan 
de Trabajo de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo, por lo que les 
pido que al escuchar su nombre por favor expresen el sentido de su voto. 

 

Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri A favor 

Concejala Rita Sánchez Ochoa A favor 
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Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, queda aprobada la dispensa de lectura 
del Plan de Trabajo de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y Turismo. 

 

El Presidente preguntó si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al 
documento; no habiendo intervenciones instruye a la Secretaria Técnica para recabar la votación sobre 
la aprobación o no de la propuesta del Plan de Trabajo de la Comisión de Reactivación Económica y 
Fomento al Empleo y Turismo. 

 

Sentido de la votación: 

CONCEJAL SENTIDO DE LA VOTACIÓN 

Presidente Samuel Paz Cabrera A favor 

Concejala Irma Luz De la Cruz Vázquez A favor 

Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri A favor 

Concejala Rita Sánchez Ochoa A favor 

 

 

Con cuatro votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad queda aprobada 
propuesta del Plan de Trabajo de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al Empleo y 
Turismo. Se da paso al siguiente punto del orden del día. 

 

 

 

V. Clausura de la Sesión. 

 

Presidente Integrantes de la Comisión, no habiendo más asuntos que tratar, siendo las doce horas con 
cuarenta y tres minutos se dan por concluidos los trabajos de la Comisión. 
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INFORME DE ACTIVIDADES 

 

Cumpliendo con la obligación que adquirimos los Concejales, informo las diversas actividades 
desarrolladas en las colonias Santa María la Ribera, San Rafael y Cuauhtémoc, pertenecientes a la 2ª 
circunscripción. 

 

1.- Trabajos realizados con los COPACOS en las colonias: 

 Santa María la Ribera, Unidades Territoriales 1, 3 y 4. 

 San Rafael, Unidades Territoriales 1 y 2. 

 Cuauhtémoc. 

 

Donde nos informaron de los proyectos que estaban impulsando los COPACOS, para los periodos 
actuales. 

Apoyamos a nuestros COPACOS en las reuniones donde se nombraron los responsables de las 
comisiones de ejecución y vigilancia. 

Participamos con los responsables de ejecución y vigilancia, en los trámites que realizarían con la 
Alcaldía, para continuar con los procesos de Participación Ciudadana. 

 

2.-Recorridos con vecinos de las siguientes colonias: 

 

 Santa María la Ribera 

Recorrimos las calles de Mariano Azuela, Sor Juana Inés de la Cruz, Dr. Enrique González Martínez, Eje 
Álzate, Peral, Ricardo Flores Magón, Acacias, Laurel, Trébol y Sabino; donde nos extendieron peticiones 
en cuanto a mejoras en alumbrado público, combatir la inseguridad, bacheo en la zona, poda de 
árboles; de un predio de Mariano Azueta solicitaron arreglar el desagüe y pintura. 

 

 Tlatelolco 

Se recorrieron las Tres Secciones de Tlatelolco, visitamos a vecinos, quienes nos mostraron los 
problemas que padecen por falta de luminarias, podas de árboles, inseguridad y problemas con los 
comerciantes en vía pública, ubicados en la torre de Tlatelolco de la Avenida Insurgentes y Ricardo 
Flores Magón, Primera Sección. 
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Se realizaron diversos recorridos en los meses de junio a agosto en la colonia Santa María la Ribera, 
para inspeccionar las calles y verificar los baches encontrados en esas vías, en razón de lo anterior 
informo lo siguiente: 

 

CALLE NÚMERO DE BACHES 

DÍAZ MIRÓN Y CEDRO 1 

FRESNO 3 

MIRTO 2 

SABINO 4 

ACACIAS 5 

LAUREL 8 

TOTAL 23 

 

En los mismos recorridos se platicó con vecinos de Mariano Azuela, Ricardo Flores Magón y Sauce, sobre 
las necesidades que requieren como albañales, drenajes y bacheo. 

 

En la oficina ubicada en la Alcaldía, se atendieron a ciudadanos de la Alcaldía en diversas peticiones 
siendo las principales: 

 Poda de árboles y arbustos. 

 Alumbrado público. 

 Seguridad. 

 Bacheo. 

 Drenajes. 

 Gestiones jurídicas. 

 

Actualmente el Presidente y los integrantes de la Comisión de Reactivación Económica y Fomento al 
Empleo y Turismo, estamos trabajando en las actividades y acciones que realizaremos en dicha 
comisión como son: 

 Fomento económico a pequeños comercios y mercados públicos. 

 Incentivos a vecinos para promover la economía local. 

 Crear nuevas rutas turísticas abarcando la gran mayoría de las colonias de la Alcaldía. 

Entre otras gestiones que estamos depurando de forma colectiva para lograr que la comisión a mi cargo 
ejecute acciones concretas y direccionadas hacia el bienestar de las vecinas y vecinos de nuestra 
grandiosa Alcaldía. 


